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Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
 
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Michael Dömeland        
entschuldigt 

 

Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg 
entschuldigt 

 

 
 
 Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Dommning eröffnete die Sitzung in dem er die anwesenden 
Ortschaftsräte und Bürger begrüßte. Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. 
Von 7 Ortschaftsräten waren 5 anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
gegeben. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 15.07.2013 
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Niederschrift vom 15.07.2013 einstimmig. 
 
4. Anfragen 
 
Keine Anfragen 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
5.1. Information von der letzten Stadtratssitzung 
 
Der Tagesordnungspunkt entfiel, da keine Stadtratssitzung seit der letzten Sitzung des 
Ortschaftsrates stattfand. 
 
5.2. Vorbereitung des Dankeschönfest für die Fluthelfer 
 
Herr Dommning berichtete zum Stand der Vorbereitung der Dankeschönveranstaltung für die 
Fluthelfer am 14.09.2013. 
 

1.   Auf die Einladungen an die Helfer gab es bisher noch keine konkreten Bestätigungen. 
Bis zum 28.08.2013 läuft noch der Rückmeldetermin. 

2. Unterstützung durch Bürger erfolgt durch: 
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- Bereitstellung von 21 Unterkünften 
- 33 Kuchen werden gebacken 
- 19 Bürger stellen sich als Helfer zur Verfügung 
- Geldspenden gingen bisher in Höhe von 495 Euro ein, Zusagen von 580 Euro 

stehen noch aus 
3. Das Unterhaltungsprogramm steht noch nicht fest, nachdem der Theaterverein seinen 

Auftritt nicht realisieren kann. 
4. Der Sportverein hat sich bereit erklärt den Getränkeausschank und das Grillen zu 

übernehmen 
5. Herr Fleck möchte Bilder vom Hochwasser 2013 zeigen 

 
Die Arbeitsgruppe zur Vorbereitung des Festes trifft sich am 26.08.2013 um 19 Uhr zur weiteren 
Abstimmung. 
 
5.3. Stand zur Umstellung der Geschwindigkeitsmesseinrichtungen 

in Pechau 
 
Herr Dommning verlas eine Antwort zur Realisierung der Umstellung der 
Geschwindigkeitsmessgeräte in Pechau von der Stadtverwaltung vom 21.08.2013. (Anlage 1) 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Frau Bubke berichtete, dass durch die Verschiebung des Termins der Dankeschönveranstaltung 
nur noch ca. 8 Übernachtungsmöglichkeiten in der Bereitschaftspolizei in Prester zur Verfügung 
stehen. Eine Erhöhung der Übernachtungsmöglichkeiten könnte sich ergeben und könnte 
telefonisch kurzfristig abgeklärt werden. 
 
Herr Scharf wies darauf hin, dass auf der Streuobstwiese eine Weide auf die Anpflanzungen 
gefallen ist und entfernt werden müsste. 
 
Herr Schlegel wies darauf hin, dass auf der Streuobstwiese am Pechauer See 
Ersatzpflanzungen von Obstgehölzen vom Eigenbetrieb Stadtgärten und Friedhöfe versprochen 
wurden, aber bisher nicht realisiert wurden. An einer gespendeten Weide am Übergangsweg 
zum Seehof sind die Stabilisierungshilfen durch das Hochwasser beschädigt worden und 
müssten repariert werden. 
An der Friedhofsmauer in der Straße „Am See“ wurden die Begrenzungssteine neu gesetzt. 
Zwischen Straße und Begrenzungssteinen ist eine Lücke entstanden. Ein sauberer Anschluss 
an die Straße sollte erfolgen, um eine Verunkrautung des Zwischenraumes zu vermeiden. 
 
Frau Wanitschka sprach in diesem Zusammenhang die notwendige Auffüllung der 
Straßennebenbereiche in der Straße „Am See“ mit Schotter/Splitt an. Dort haben sich Löcher 
gebildet. 
 
Frau Bubke erkundigte sich, ob es schon Antworten auf die Nichtberäumung der gemähten 
Straßengräben in Pechau gibt. 
 
Herr Dommning und Dr. Petzoldt antworteten, dass Aussagen der verantwortlichen Betriebe 
eine Beräumung der Gräben als nicht notwendig erachten und auf ihre Fachkompetenz 
verweisen. 
 
Herr Dommning erklärte, dass sich der Ortschaftsrat nicht mit den Antworten der Betriebe 
einverstanden ist und weiterhin um eine Beräumung der Gräben kämpfen wird. 
 
Frau Bubke erkundigte sich, warum der Abschnitt des Klusradweges Richtung Wahlitz im 
Hoheitsgebiet der Stadt Schönebeck nicht gepflegt wird. 
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Herr Dommning: Ab 28.08.2013 kommen Kräfte der AQB, die Arbeiten an dem 
Kulturlandschaftlichen Erlebnispfad „Elbaue“ durchführen. Der Abschnitt des Klusradweges 
gehört zum Kulturlandschaftlichen Erlebnispfad. 
 
Dr. Petzoldt regte an, dass die Stadt Magdeburg Kontakt zur Stadt Schönebeck aufnehmen 
sollte, um in Fragen des gemeinsamen Hochwasserschutzes und der Pflege der Radwege sich 
abzustimmen und praktikable Lösungen zu finden. 
 
7. Verschiedenes 
 
Dr. Petzoldt berichtete, dass nach Informationen des Ingenieurbüro Muting die Baumaßnahme 
des Deiches an der Ortslage Pechau nach hinten verschoben wird, da zuerst die Abschnitte 
ausgebaut werden, die beim Hochwasser 2013 die Schwachpunkte dargestellt haben (Abschnitt 
vom Pechauer Siel Richtung Calenberge, und weitere Abschnitte in Richtung Pretziener Wehr). 
 
Herr Dr. Petzoldt schlug vor, einen Beschluss zur Wiederherstellung der Sportanlage zu fassen. 
Die Sandsäcke müssen abgeholt werden und das Sporthaus renoviert werden, Der Sportplatz 
soll ab Februar für den Sportbetrieb zur Verfügung stehen. Der Ortschaftsrat wird den 
Beigeordneten Herrn Koch, darum bitten, diesbezüglich in Pechau Stellung zu beziehen. 
 
Herr Dommning informierte, dass er bei der Landeshauptstadt einen Zuschuss von 10.000 Euro 
für die Pflege des kulturlandschaftlichen Erlebnispfad Elbaue beantragt hat. Eine Antwort 
diesbezüglich steht noch aus. Während einer Hochzeit Mitte August wurde durch spielende 
Kinder das Dach des Slawenhauses beschädigt, es entstand ein Schaden von 2.500 Euro. Der 
Ortschaftsrat wird Rücksprache mit dem Verursachern halten. 
 
Herr Dr. Petzoldt machte auf die verbrannte Asphalt-Fläche in der Breiten Straße aufmerksam, 
welche durch eine Motorrad-Vorführung im Rahmen der Hochzeit entstanden ist und weist auf 
Folgeschäden im Winter hin. Herr Schneckenhaus teilte mit, dass er den Schaden bereits an 
das Tiefbauamt gemeldet hat. Nach Angaben des Tiefbauamtes ist der Schaden nicht 
ausreichend genug, um etwas zu veranlassen. 
In der Diskussion wurde beschlossen, ein Schreiben an den Oberbürgermeister aufzusetzen 
und um Erläuterung der Eigentumsverhältnisse des Hofes Breite Straße 18 sowie der 
entsprechenden Nutzungsvereinbarungen zu bitten.   
 
 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 20.05 Uhr. 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 




